

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO,
JUAN R. ACUÑA

San José, jueves 20 de junio de 1901

ADMINISTRACIÓN
7ª Av. Oeste N° 190
Apartado 160 Teléfono 202

Alternabilidad
en el Poder

La Prensa Independiente
PROCLAMA

Sensata Política
Internacional

Democracia y
Justicia al mérito

BERNARDO SOTO

Respeto á la
Opinión Pública

Para Candidato á la Presidencia de la República en el próximo período constitucional de 1902 á 1906

NUEVO RESTAURANT

—DE—

Edmundo Veysset

Este acreditado Restaurant es uno de los más solicitados por la gente de buen gusto, por su servicio esmerado, el aseo, la prontitud y baratura. Cuentan con un excelente cocinero y con criados atentos y listos.

Situado frente al Centro Republicano, cincuenta metros al Oeste del Parque Central.

GRAN OPORTUNIDAD

Se venden las fincas siguientes de propiedad de los Sres. Ellinger Brothers de New York:

"La Pacífica," situada en San Francisco de Dos Ríos, á veinte minutos de ésta capital, en coche, constante de más ó menos 60 manzanas de cafetal, con una maquinaria completa para beneficiar café, patios de beneficio, casa de habitación muy cómoda para una familia, casa para peones etc. agua en abundancia para lavar el café.

"La Raya," situada en Desamparados, con dos manzanas de cafetal, 7 manzanas potrero, patios de beneficio etc. casa de habitación para familia.

20 manzanas potrero en "Los Cuadros" de Tres Ríos.

Una hacienda de café constante de 12½ manzanas, patio de beneficio, trilla, retrilla etc., en San Antonio de Belén.

Un patio de beneficio, con dos manzanas de potrero, situado en San Miguel del Raicero.

Se vende todo en muy buenas condiciones.

Para informes, ocúrrase á

I. D. SASSO

Buen negocio

Vendo una finca situada en Tucurrique, como de 80 manzanas, contigua á la carretera que conduce al Pejivalle, á media hora del camino de la Estación del Ferrocarril, compuesta de una casa de habitación, un tejado de dos galeras, ocho manzanas de café en buen estado, treinticuatro de potrero y el resto de sembrar granos y de montaña. Para informes y precio entenderse con su dueño Tomás Zúñiga, en el barrio de San Nicolás en la ciudad de Cartago.

JOAQUIN MORALES

AGENTE GENERAL DE PUBLICACIONES

COLOM

CORRESPONSAL del *Anuario del Comercio*, de Madrid, *El Mundo Latino*, *Las Dominicales del Libre Pensamiento*, *La Revista Mercantil é Industrial*, *La Unión Ibero-Americana*, *El Libre Pensamiento*, de Lima, *El Tiempo*, de Guayaquil, *El Cronista* etc.

Se reciben suscripciones á todos los periódicos nacionales y extranjeros y se contrata la publicación de avisos en Europa y América.

En Panamá, dirigirse á don EUDALDO BASTAR.

VENDO

una finca de 267 manzanas en el Naranjo, cultivada de pastos y siembra de cereales, también la cambio por otra que esté cerca de esta ciudad.

Procopio Pereira

Avenida Central Este n° 411

SE VENDE

un billar de los mejores del país.

En esta oficina informarán.

HOJALATEROS!!

Vendo las principales máquinas para el oficio, dobladillar, engrampar y una de tres cilindros (sirve para panadero.) Informes en mi hojalatería, esquina opuesta al Palacio Episcopal, casa de don Celestino Gómez.

José Ulloa Mejía.

GABINETE DENTAL ELECTRICO

REUNE TODAS LAS CONDICIONES HIGIÉNICAS

Calle 20, 100 varas al Norte del Telegrafo. Casa esquinera. Establecido conforme á estudios especiales hechos en persona por el infrascrito en Europa y Estados Unidos.

Los trabajos se ejecutan conforme á los inventos más recientes, como puentes, coronas y dientes artificiales; estos últimos se hacen de materiales de última invención que ha llegado más que cualesquiera otra materia á imitar los dientes naturales.

Se destruyen nervios completamente sin dolor por medio de la electricidad.

Se curan toda clase de enfermedades de la boca y dientes.

Precios módicos. Todos los trabajos garantizados. Con sultas gratis. Extracciones sin dolor.

DR. MAXIMILIANO FISCHER.

DENTISTA AMERICANO

LA UNION HACE LA FUERZA

El Dr. E. A. Friis, para dar más ensanche á su despacho, se ha asociado al acreditado dentista americano Dr. Máximo Stein, quien ha ejercido su profesión en París y últimamente en las demas Repúblicas centroamericanas, de donde trae recomendaciones de familias distinguidas.

Con tan buena adquisición, la numerosa clientela del Dr. Friis tendrá mayores ventajas en los trabajos por lo expedito, la finura y la reducción de precios, que estará al alcance de todo el mudo.

Especialidades: Extracciones de muelas sin dolor por un nuevo sistema, colocación de puentes de oro y porcelana, sistema *Cheffield*. Planchas de oro, de aluminio y otros metales.

1º de abril de 1901.

RESTAURANT CENTRAL
ANTES DE H. MONLOUIS
PROPIETARIO: JUAN AMIGHETTI

Habiendo comprado al señor Monlouis su acreditado Restaurant, ofrezco al público las mejoras que he hecho en el servicio. Para la cocina cuento con el renombrado artista LUIS MAESTRI tan conocido de todas las personas de buen gusto.

La cantina, bien surtida, es una de las primeras del país.

EL TIEMPO

DIRECTOR Y REDACTOR,
JUAN RAFAEL ACUÑA
ADMINISTRADOR,
ANDRÉS RETANA M.

20 JUNIO DE 1931

Al Presidente de la República

EL MINISTRO CALVO

Gravísimos desaciertos internacionales

Hemos leído con profunda aflicción los términos impropios, ajenos a toda diplomacia y reñidos abiertamente con la opinión del país, en que el Representante de éste, mejor dicho del Gobierno, en Washington se expresa del Representante del Perú, exhibiéndonos ante la Cancillería de Estados Unidos como país resueltamente enemigo de la política de intervención salvadora, con que dicho Estado cuidó siempre de velar por los intereses americanos ante la asechanza europea.

El órgano gubernamental al acoger la carta en referencia, no ha pensado, en su ceguera por combatir los conceptos de nuestra protesta, que la justificación que pretende hacer del Ministro Calvo es su mayor inculpa, resultando así el remedio peor que la enfermedad: malos médicos le han tocado al señor Ministro, á quien ya la opinión pública propina los sacramentos de la extremaunción....

En efecto. El cablegrama del Ministro del Perú al Cónsul de este país en San José, no envolvía ofensa alguna para nuestro violento diplomático; y antes bien, por lo que nos hemos enterado, hacía valer las históricas simpatías que entre el Perú y Costa Rica hubo, hasta que en la actualidad empezara la labor de los desaciertos: no nos es dable dar á la publicidad dicho cablegrama, pero esperamos que así lo haga persona autorizada al respecto, para que el público juzgue con su propio criterio y vea cuán cargados de razón estamos. De todas maneras los cablegramas que por diversos conductos llegaron á la Prensa en sucesivas fechas, y muy en particular el del 9 de los corrientes, corrobora el concepto

de hostilidad con que el Ministro peruano califica los procedimientos del Ministro costarricense; el que, desdeñando la opinión palmaria del país, con cuya representación es honrado, ha asumido una actitud resuelta contra la libre discusión del arbitraje, como si fuera necesario exhibirnos enemigos de toda libertad y sujetos á restricciones impropias de nuestra vida republicana.

Los términos ofensivos, en que el señor Ministro en referencia, se expresa de la persona de su colega, á quien califica de *individuo propalador de falsedades*, ya no sólo se presta á provocar conflictos personales, ajenos al carácter diplomático, sino aún disidencias internacionales que vendrían á ser de exclusiva responsabilidad de la Cancillería que en ésta como en otras tantas veces ha puesto oídos sordos á las *palabras necias* de la opinión pública.

Pero nada de lo que llevamos dicho, es tan grave como la declaración que hace el Ministro Calvo en pro de la *doctrina*—que él llama *Universal de la no intervención en los asuntos de otros países*; porque ello lo hace ante un país que siguió siempre una manifiesta política de intervención, que no hace mucho se colocó con actitud resuelta entre Inglaterra y Venezuela y que hace menos aún rompió las últimas cadenas coloniales de España en Cuba, interponiéndose siempre entre la codicia europea y la debilidad hispano-americana, con la bandera de Monroe en la mano.

¿Puede el Gobierno compulsar el pensamiento de la Cancillería yankee, cuando se entere de semejante declaración? ¿Puede valorizar la explotación que de semejantes despropósitos hará la Prensa del Norte? ¿Puede penetrar las intenciones que cerca de dicha Cancillería y Prensa, tendrá el Ministro peruano, indebidamente ofendido y armado de este modo con la propia arma enemiga?

Duélenos censurar al Gobierno, en los desaciertos de nuestra vida interior; pero indignación nos causa el tenerlo que hacer en los atropellos con que torpemente se manejan nuestros asuntos internacionales, desde el traspies con Nicaragua hasta el desastre con Colombia, hostilizando los propósitos de paz que tiene no el Perú sino el Continente entero y concluyendo por envolver censuras á las intervenciones de la Cancillería yankee, lo

que, por otra parte, nos indisponde desde ahora con la pronto independiente República de Cuba.

Si el Gobierno abandonara influencias perniciosas de gentes que sacrifican el interés nacional al interés particular, valorizaría la gravedad de la situación exterior en que ha colocado al país, que no es posible sea tratado feudalmente, porque—lo ha dicho Chocano,—*ni en las autocracias el jefe de Estado es capaz de asumir la responsabilidad exclusiva y abrumadora de su gobierno ante un problema internacional.*

La actitud que parece asumir el Gobierno—¡ojalá aún no resuelta definitivamente!—con el país, cuya INTERVENCIÓN justamente, á pesar de las doctrinas del señor Calvo, obligó desde el 56 la gratitud nacional, es propia de quienes, á manera de medallas conmemorativas, sólo han dado placas de mendigo á los sobrevivientes de la epopeya del 56....!

Averigüe el Presidente de la República, á quien no queremos ni debemos suponer envuelto en tales enjuagues, de dónde ha partido la misiva del señor Calvo, cuya publicidad ha venido á comprometernos ante el extranjero, ya que tratándose de cables secretos, la responsabilidad de la Cancillería es inmediata.

Nada importa la discusión de nuestros intereses privados, nada la riña de partido á partido, nada la disputa eleccionaria próxima á estallar, nada la buena fe con que el Gobierno cree proceder ó el desacuerdo que en sus procedimientos encuentra la oposición; lo que importa es que nuestro rumbo internacional sea marcado por la común labor de los elementos dirigentes; lo que importa es que la ligereza de un Plenipotenciario ó el atolondramiento de un Canciller, sean castigados, por quien, en la Jefatura del Gobierno debe demostrar carácter y patriotismo; lo que importa es que en este como en otros casos de trascendencia, se reúna siquiera una Junta de veinte notables, para salvar la responsabilidad ejecutiva y moral; lo que importa es que el Gobierno no se exhiba ante el extranjero en riña con la opinión pública, ni menos aún exhiba al país en riña con el Continente.

No se trata de oposición política sino de labor patriótica; y el Presidente de la República debe también arrinconar esta vez sus planes políticos, para escuchar la voz de su patriotismo, esclareciendo nuestro horizonte internacional de

las nubes amontonadas por Cancilleres y Plenipotenciarios, si quiere contar, ya no con los favores de un partido, sino con las consideraciones de la Patria.

EXCELENTÍSIMO SEÑOR:

En nombre de la Nación averigüese el origen de la publicidad referida, convóquese á la Junta de los veinte notables, desapruébense oficialmente los conceptos del Ministro Calvo y nómbrese de una vez Ministro de Relaciones Exteriores titular á persona altamente versada y de cualquier color político, ya que en este caso no debemos ni podemos olvidar nuestra común nacionalidad!

La Violeta

Artículos de tocador y perfumería.

EL CABALLO DE BATALLA

Los lectores de *El Tiempo* sabrán á que atenerse con respecto al epígrafe que encabeza estas líneas.

El caballo de batalla es el Banco de Costa Rica.

Si los cambios suben, el Banco de Costa Rica tiene la culpa, si bajan, también.

Si hay dinero en abundancia, el Banco de Costa Rica tiene la culpa porque obliga á hacer uso del crédito, y si, por el contrario, no hay dinero, el mismo Banco tiene también la culpa porque no quiere darlo.

En resumidas cuentas: el Banco tiene la culpa de la baja del café, el Banco tiene la culpa de los desaciertos que cometen todos, el Banco tiene la culpa de la lluvia ó la sequía, el Banco tiene la culpa de que nadie tenga una peseta, y lo que es peor aún, de que no haya quien tenga esa peseta de crédito.

Por ahí ha salido un señor "Tres Estrellas" (que por cierto debe tener muy mala estrella) diciendo que los Directores del Banco son muy torpes.

Adiós Séneca!!

Le valiera más á "Tres Estrellas" preocuparse un poco por buscar soluciones al actual desastre, no crisis, como impropriamente han dado en llamar á esta situación económica, y dejarse de llamar torpes á las personas que componen la Di-

rección del Banco de Costa Rica á quienes, sea dicho de paso, no se puede comparar "Tres Estrellas."

Estos *economistas* de nuevo cuño, que no saben de la misa la media, se meten en camisa de once varas sin saber como ni cuando: no se puede discutir con ellos.

Para ellos la implantación del talón de oro es buena porque sí: poco les importa que se pueda sostener ó nó.

El caso es que el oro tiene un valor real y verdadero, dicen ellos.

Pero pedazos de alcornoque, ¿qué nos importa á nosotros eso, si en todo caso el oro en Costa Rica no se puede sostener?

Y no pudiendo sostenerse, como lo están ustedes palpando en estos momentos, ¿es verdad que el oro tiene un valor real?

Sr. "Tres Estrellas" cuál es su inquina contra el Banco?

Es que ha pedido Ud. dinero al interés y no se lo han dado?

Pues, amigo, eso mismo nos pasa á todos y nos aguantamos; conque aguantarse.

Vaya, mala estrella, digo "Tres Estrellas," invierta su tiempo y su inteligencia (sic) en algo más práctico que los insultos.

Dé Ud. soluciones que Ud. debe tenerlas, á juzgar por el jabón que se dá, y deje en paz al Banco que no se mete con usted ni con nadie á no ser con los deudores para cobrarles los pagarés que son en deberle, y en lo cual no negará usted que hace perfectamente bien.

Aunque pudiera suceder que Usted deseara que el Banco condonara á sus deudores.

Adiós Séneca!!

ANASTASIO

NOTAS

DESPEDIDA

A JOSÉ SALDOS CHOGANO

Se va el poeta! Se va el Propagandista de los grandes ideales y el Paladín de las causas santas. Ya ha dejado la semilla de la buena nueva sem-

LA TINTORERIA DE CARLOS PERALTA

Al lado Sur del Colegio de Señoritas

ACABA DE RECIBIR MATERIALES MUY FINOS

Ahora que los tiempos están malos, hay que buscar el modo de no tener que comprar más que lo necesario y si nos acordamos de la

TINTORERIA DE CARLOS PERALTA

tendremos siempre nuevos los vestidos de lana, seda y principalmente los pañolones en que se tiene especial atención para volverlos nuevos.

Buenas tintas, esmero, prontitud y precios de situación.

brada en la tierra fértil de los corazones jóvenes y ahora va á continuar su noble tarea en nuestra hermana Guatemala.

Ya brotará vigoroso y lozano el árbol que ha de dar frutos benéficos para nuestra patria y para el Continente Americano. A nosotros corresponde sostener el entusiasmo y el fuego por la causa del Arbitraje Obligatorio; no debemos cejar un instante: todos nuestros esfuerzos se deben encaminar á hacer que el Gobierno por medio de sus Representantes se declare abiertamente partidario del principio salvador del Arbitraje, sino queremos exhibirnos tristemente y sostener el derecho de la fuerza dando ración al dedo que nos señala como fácil presa de cualquier codicia.

Que cuando el poeta vuelva, luzcan ya nuevos horizontes en nuestra amada patria!

La Violeta
Despachoesmerado á precios módicos.

DE LIMON

Es escandaloso lo que pasa en materia de incendios y casas aseguradas y aseguradoras. Dice "El Fígaro" de ayer, que "el valor de los edificios quemados asciende á veinticuatro mil colones y el de las mercaderías perdidas á veinte y seis mil: total de la pérdida, cincuenta mil colones.

Estaban aseguradas las casas y mercaderías en treinta y ocho mil dollards, ó sean... \$ 80.000.

Queda, pues, una ganancia neta para los propietarios de treinta mil colones.

Los señores Martí, en cuyo establecimiento empezó el incendio están presos é incommunicados.

El Gobierno debe tomar prontas y eficaces medidas para evitar en lo sucesivo incendios fraudulentos, que muy mal parada van á dejar la fama de Costa Rica en el exterior.

Creemos que nadie como el Licenciado Octavio Quesada, á quien se deben dar plenos poderes, puede esclarecer las cosas y dar un ejemplo saludable á los Santamarías de póliza. Si no se procede con energía esta vez, en la próxima diremos que la negligencia del gobierno es un desacierto más.

La Violeta
Surtido completo de todo lo concerniente al ramo.

DESPEDIDA

En el tren de la mañana de hoy partió de esta ciudad con rumbo á Caracas nuestro amigo el señor D. Rafael V. Díaz,

MADERA DE LAUREL

Tablones de 1½ y 2 pulgadas de grueso, cepilladas. Tablones para pisos, Tablas y Tablillas vende
F. LOPEZ GARCIA.

quien ha sido por algún tiempo amable colaborador de nuestra hoja.

Al dar nuestro efusivo abrazo de despedida al amigo le deseamos felicidad y pronto regreso, como nos lo ha prometido.

PINCHAZOS

El incendio de Limón Mucho afecta á Costa Rica. ¡Librela Dios si le aplica El Gobierno su *Mechón!*

ADEFESIOS Y CIA.

DESBARAJUSTES Y DESACIERTOS

Lo del Ministro de Costa Rica en Washington.

Lo de la carta de Calvo que publicó *Un Amigo* en *La República*.

La supresión de la Escuela de Bellas Artes.

El no hacer cría de la gallina de los huevos de oro.

La manera de evitar la fiebre de las autoridades de Liberia.

Lo de darse por aludido, cuando nadie se mete con uno.

GACETILLAS

—Anoche se verificó con lujosa concurrencia la cena con que la Prensa Costarricense correspondió al banquete dado por el Sr Chocano en nombre de la Prensa del Perú.

Ya haremos crónica de tan significativa fiesta.

La Violeta
DERMALINA: infalible para afecciones del cutis.

—Con rumbo á Guatemala partió hoy el insigne hijo del Perú don José S. Chocano, Delegado de la Liga de Propaganda del Derecho en América. Lo acompaña en calidad de Secretario el inteligente joven don Tobías Zúñiga Montúfar.

Mucho éxito deseamos á los viajeros.

La Violeta
Bragueros pesarios, Vendas, etc

—El sábado próximo se unirán en matrimonio el estimable caballero Dr. don Vicente Castro Cervantes y la distinguida Sta. María Luisa Castro. La fiesta será de familia por motivos de luto.

Anticipamos nuestras felicitaciones para los futuros esposos Castro, deseándoles eterna dicha.

—Mañana publicaremos un artículo sobre la supresión de la Escuela de Bellas Artes.

La Violeta
Medicinas de patente de todas partes

—Empezamos á publicar desde hoy una sección especial titulada "*Desbarajustes y desaciertos*," en que vamos á ir señalando cada uno de los ídem de que nos enteremos.

Alerta Gobierno y sus amigos!

La Violeta
Medicinas frescas y puras.

—El telégrafo de Limón siempre está interrumpido. Bueno sería que el Gobierno pusiera atención en esa línea, pues el público sufre grandes perjuicios con sus frecuentes y prolongadas interrupciones.

La Violeta
Fábrica de Siropes y Aguas gaseosas.

—Nuestro Congreso ha gastado mucho tiempo en la discusión sobre si el diputado Soto debe ó no ocupar puesto en la Cámara. ¡Cuánto dinero costará al pueblo esta importante discusión?

La Violeta
Farmacia y Droguería.—Frente al lado Sur del Mercado.—Teléfono 73—Ap. 113

—Buena noticia.—Esta mañana tuvimos ocasión de saludar en su gran bazar La Ciudad de Londres al incansable comerciante Mr. Asch, quien nos manifestó que ayer había terminado el inventario y que con tal motivo hizo la rebaja de un veinticinco por ciento en el precio de sus mercancías.

Como nosotros somos un poco curiosos, y nos gusta admirar todo aquello que al mismo tiempo que es de utilidad pública, sirva de ornato á nuestra querida capital, pasamos dos horas agradablemente recorriendo los inmensos salones de "La Ciudad de Londres" contemplando todas las preciosidades y curiosidades que en sus anaquelas y vitrinas encierra, y no supimos qué admirar más: si el inmenso surtido que en todos los ramos del comercio abarca ó lo reducido de los precios.

Aconsejamos al público de esta capital pase por dicha casa donde hallará artículos inmejorables á precios sumamente bajos.

AVISO

Hago saber que por escritura extendida ante el Notario don Félix Mata Valle he conferido poder generalísimo al Ingeniero don Nicolás Chavarría Mora.

Cartago, 16 de junio de 1901.

JUAN DE DIOS TROYO

AVISO

Del 1º de julio en adelante se alquila la casa que actualmente ocupa don Jaime Carranza h. en la 6ª avenida contigua á la casa de don Alberto Jiménez.

Entenderse con

GUILLERMO MONTEALEGRE.

NOTIFICADOR

El infrascrito, ex-notificador de los Juzgados Civiles de esta Provincia, ofrece al público sus servicios en lo que se refiere á notificaciones, embargos y cargos de perito previa autorización judicial, cuyas diligencias practicará con la mayor actividad posible y á precio equitativo y convencional.

Se halla en su casa de habitación que ofrece vender.

San José, junio de 1901.

JUAN CASTELLON.

ATENCION

Autorizado por su dueño don Rafael Alvarado González venderé en mi oficina á las doce del día veinteseis de este mes, en pública subasta, una finca situada en Mata Redonda, á trescientas varas de la estación final del Tranvía. Consta de veinte manzanas de café en magnífico estado y de tres y media de potrero poco más ó menos, con una casa y abundantes aguas. Sirve de base la suma de veintiumil colones y se dan comodidades para el pago.

San José, junio 10 de 1901.

f) ALBERTO GALLEGOS

DOY EN ARRIENDO

Por dos ó tres años mi casa de habitación, situada en la Calle 19 Norte, cerca de la 6ª Avenida: es grande, cómoda y decente y ha sido arreglada últimamente. También puedo alquilar ó vender los muebles ó parte de ellos, inclusive un buen piano.

JUAN J. MADRIZ

José Campabadal

PROFESOR DE MÚSICA

ofrece sus servicios profesionales en esta capital. Las órdenes se reciben en la Librería de don Antonio Lehmann—Calle del Comercio ó en la de los señores Iglesias Hermanos.

San José, 10 de junio de 1901.

LA JOSEFINA

GRAN PANADERIA MECANICA

Esta panadería montada con todos los adelantos modernos proporciona siempre al consumidor PAN FRESCO para lo cual avisa que desde esta fecha habrá PAN CALIENTE á todas horas, garantizando su buena calidad. Hay también GALLETAS CALIENTES de varias clases, rosquillas y pan fino.—Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco á los Hoteles, Restaurantes y revendedores.

ALBERTO ODIO.

LAURO M. LEAL

PASANTE DE ABOGADO

Se hace cargo de asuntos civiles y criminales. Despacha en el bufete del Doctor A. Zambrana.

AVISO

En esta fecha hemos disuelto por mutuo convenio la sociedad mercantil que giraba en esta plaza bajo la razón social de "Iparraguirre y Hermes," quedando el último con el activo y el pasivo de la compañía.

San José, 4 de junio de 1901.

LA MAGNOLIA

Con este nombre he abierto una lujosa cantina y salones de refrescos, en la casa de don Teodosio Castro, frente al PARQUE CENTRAL, la que pongo á la disposición de la culta sociedad josefina. Allí se sirven ricos licores, refrescos y tosteles. Cuento con dos cantineros verdaderos artistas y un pastelero entendido. Atiendo cualquiera orden de tosteles para fiestas avisando anticipadamente,

PAULINO CASALS.

EL SIGLO XX

Al Oeste de la plaza de esta villa se encuentra la cantina mejor montada, que todos los establecimientos de su género. El local es bueno, nuevo, bonito y barato el establecimiento es atendido por su dueño quien con su buen trato llama la atención del público.

ACUDID Y OS CONVENCEREIS

GREGORIO BARAHONA
Grecia marzo de 1901.

AVISO

Se me ha perdido una vaca hosca, grande, marcada con un fierro parecido á una M. La persona que me dé razón del paradero de ella le daré \$ 10-00 de gratificación:

El encargado del mercado.

Heredia, 20 de marzo de 1901.

REYES FONSECA.

¡GANGA!

Vendo en el lugar más sano de la República una finca que ya empieza á producir caña de azúcar, café, árboles frutales, cacao, marañones, naranjas, mangos, castaños etc. etc., potreros, rastrojos, yucales, duerta etc. etc., casa de habitación bastante grande, agua abundante, una máquina de sacar yuca con sus accesorios, todo en el mejor clima de la República á hora y media de San José, en la aldea de Santa Ana. También la daré en arrendamiento.

Para pormenores con Teodorico Monestel ó con su dueño

JUAN Vte. MONESTEL.

JOSE J. JIMENEZ

Cirujano-Dentista

Del Real Colegio de Cirujanos de Inglaterra

Ha abierto su despacho en el local que ocupó con su oficina el finado Dr. Gerardo Jiménez.

Horas de oficina

De 8 á 11 a. m.

De 1 á 4 p. m.

ESPECIFICO DEL ORO

—DE—

HARVEY

CURA INFALIBLE

Para la curación rápida y radical de la debilidad nerviosa, impotencia, derrames, seminales y toda clase de desarreglos producidos por excesos sexuales durante la juventud.

Este específico curará aun cuando hayan faltado todos los remedios y es el único medicamento que cura todos los casos de debilidad del sistema nervioso, impotencia, (parcial ó total), postración nerviosa, consunción, Espermatorrea ó derrames seminales, toda clase de debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.

Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y la del espíritu, comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar á estos casos. En muchos de ellos, los riñones que suelen estar afectados vuelven á funcionar regularmente; los derrames ya sean involuntarios ó prematuros se contienen y se refuerzan las partes genitales.

Sobre éstas y sobre el sistema nervioso obra constitucionalmente este específico.

ES UN REMEDIO INFALIBLE EN TODOS LOS CASOS

Este específico se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y botica.

DEPOSITO—ESPECIFICO HARVEY

247 EAST 32 STREET

NEW YORK—AMERICA DEL NORTE

“LA UNION”

Con este título hemos abierto un pequeño salón de Barbería situado en los bajos de la casa que ocupa la Red Telefónica, frente al almacén de Troyo.

Contamos con los objetos necesarios para servir á nuestros clientes y á las personas que quieran honrarnos con su presencia.

Mucho esmero y limpieza

F. NUÑEZ M. JESUS DURAN

OJO Esta barbería estará á la orden, desde las 6 de la mañana hasta las 9 de la noche.

PANADERIA “EL GALLITO”

Calle 17 antes de La Uruca frente al Mercado

Se avisa á los comerciantes al menudeo y á los particulares que hay manteca pura de chicharron en tercerolas en barriles de medio quintal y en cajas á muy bajos precios que en ninguna otra parte.

A convencerse.

JOSE BOIX.

San José, abril 27 de 1901.

AVISO

La platería de Vicente Palavicini se ha trasladado á la 6ª avenida n° 245 local que ocupó La Platería Española frente á La Botica de “La Fé.” Donde ofrece á sus clientes su servicio garantizando todo trabajo que se le encomiende.

BARBERIA

“La Internacional”

En esta barbería tan recomendable por la elegancia y limpieza, como por lo delicado del trabajo de corte de pelo y resurado, tambien se afilan navajas, tijeras, cuchillas y herramientas de cirujía, á precios módicos y á satisfacción del público.

POTRERO

Se da uno en arrendamiento de 7 mauzanas, por un año á un cuarto de hora á pie de esta ciudad, ó se alquila para ganado vacuno á \$ 6-00 mensuales por cabeza. Está situado con cerca de por medio con el Panteón de Guadalupe.

Entenderse en el establecimiento Los Asturianos en el Paso de la Vaca, con don Víctor Rojas S.

LUIS WANGELIN

—PINTOR—

de rótulos, decoraciones y casas. Contratista de toda clase de trabajos condernientes al ramo.—8ª Avenida Oeste, num. 166

Importando todos mis materiales directamente me encuentro en la situación de proveer trabajos de primera orden á precios módicos.

Bueno y barato

Azúcar Superior calidad de Grecia

Se vende en la casa de los señores Juan Knorr hijos. Este azúcar se presta especialmente para la fabricación de siropes, pues “da un rendimiento mayor” que cualquier otra clase producida en el país.

GUILLERMO NIEHAUS

NEGOCIO

En muy buenas condiciones, se vende un establecimiento de pulpería, cantina y billar, muy bien acreditado. La persona quedese establecida bien, ocurra á la redacción de este diario para informes.

HOJALATERIA Y FONTANERIA

DE PEDRO RUCAVADO

4ª avenida oeste, frente á la casa de los Leones

AVISO

Se vende la casa de alto situada frente á la casa de los Leones, 4ª avenida oeste, Paso de la Vaca. También se alquila parte de ella ó toda. Para informes, en la Botica de los Dres Rucavado.

El Dr. Federico Zumbado

ha trasladado su despacho frente al Sagrario, contiguo al que ocupaba el finado Dr. Gerardo Jiménez.

Teniendo que estar ausente por varios días, queda el Dr. Guistiniani encargado de mis enfermos.

MARTIN BONEFIL

RELOJERIA

—DE—

GREGORIO SOTO

Además de la composición de cualquiera clase de relojes, se hacen gravados en metal en esta relojería.

Se garantiza el trabajo por largo tiempo.

6ª Avenida Oeste n° 282 frente á “Las Ciudades de Londres” y al lado de “F Huáscar.”

EN LA BARBERIA de los señores Antillón & Hnos. se han recibido unas maquinillas para afeitarse sin riesgo de cortarse. Es una verdadera novedad.

Tip. de Jenaro Valverde.

Restaurant Universal

—DE—

JOSE FERNANDEZ

FRENTE A LA CASA DE DON FEDERICO TINOCO

Este nuevo Restaurant, preciosamente instalado, ofrece al público un cervisio inmejorable y un cocinero de *primo castello*. El maitre d' hotel es el conocido H. MONLOUIS. Se sirven comidas y cenas á la carta.